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ДЕТЯМ ИЛИ ЧИНОВНИКАМ?
До глубины души возму

щен публикацией газеты «Куз
басс» «Возобновляется строи
тельство здания горисполкома» 
в разделе «Сообщения из 
Новокузнецка» («Кузба с с » 
JVb 164 от 19.07,90 г.). Автор 
сообщает о решении первой 
сессии Новокузнецкого город
ского Совета народных депу
татов о завершении строи
тельства здания горисполкома 
как административного по ут
вержденному проекту. Да, 
действительно, 121 депутат из 
137 присутствующих (при со
ставе горсовета 200 депу
татов) принял такое решение. 
Насколько это решение было 
продуманно и заодно сам ход 
дискуссии, автор не отразил, 
а жаль. Дело в том, что, по- 
моему, данное решение — 
«пиррова победа» этого депу
татского большинства. Депу
татское лобби буквально про
тащило данный вариант ре
шения по зданию горисполко
ма без учета мнения избира
телей, т. е. без референдума. 
Конечно, можно сослаться на 
отсутствие четкого механиз
ма (закона) о референдумах, 
но ведь был же прецедент в 
г. Новокузнецке при выдви
жении председателя горсовета.

С другой стороны, можно 
понять логику тех депутатов, 
которые посчитали необходи
мым и удобным сконцентри
ровать все службы исполкома 
и ряд организаций под одной 
крышей. Тогда будут меньше 
стираться подметки башмаков 
при хождении по кабинетам 
чиновников* что в наше эконо
мическое лихолетье крайне 
актуально.

Ну а как быть тогда с су
ществующими детскими куль
турными учреждениями, кото
рые влачат жалкое сущест
вование, не говоря уж о том, 
что в Центральном районе го
рода с 200-тысячным населени
ем нет, к примеру, музыкальной 
школы? И это в городе респуб
ликанского значения! Данная 
ситуация дает право предпо
лагать и имеющийся низкий 
культурный уровень новокуз
нецкой детворы, и рост дет
ской преступности в городе. 
Все это происходит, несмотря 
на наличие в городе и Двор
цов культуры, и музеев, и 
творческих центров.

То, что рост детской пре
ступности в 2,5 раза больше 
взрослой как в городах, так и 
в сельской местности, несмот
ря на оптимистические заявле
ния областных органов право
порядка, подтвердил недавно 
министр МВД СССР В. Бака- 
тин. А ведь надо учесть спе
цифику нашей области как 
всесоюзной зоны исправления 
"юдей, совершивших противо- 
п?пс::ь:е действия, т. е. место

расположения всякого,- рода. 
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Полемические заметки о проблеме 
эстетического воспитания, заботе о подра
стающем поколении и странной позиции 

народных депутатов горсовета

та потом оседает в области и 
создает в большинстве своем 
криминогенную зону влияния 
на молодежную среду. К со
жалению. бытующий по сей 
день остаточный принцип к во
просам культуры в нашей 
стране не может решить всех 
проблем отвлечения молодежи 
от влияния преступного мира, 
формирования полноценного 
культурного гражданина стра
ны. Доведенные до отчаяния 
в своей бесплодной борьбе ра
ботники культуры решились на 
беспрецедентный шаг: 28 ию
ля с. г. ими была проведена 
всесоюзная акция протеста с 
проведением митингов с 
пятиминутным прерыванием 
всех видов зрелищ.

Необходимо помнить, что 
грядущая рыночная экономика 
потребует высокой культуры 
производства и более высокой 
психологической подготовки от 
работников. А. как, спрашива
ется, мы приготовились к это
му? Этот вопрос задаю не 
только Новокузнецкому горсо
вету, но и всему составу об
ластного Совета народных де
путатов.

Рассчитывать на то, что 
только родители и школа в на
стоящее время заложат в 
детях какой-то фундамент 
культурных основ и выявят 
личностные интересы, мало
вероятно. Необходимы куль
турные (творческие) центры 
по подготовке молодежи к 
будущей жизни в обществе. 
Центры со своей научной и 
методологической базой — 
своего рода малые универси
теты жизни.

Но «вернемся к нашим бара
нам». Дело в том, что идею 
создания центра творческого 
развития детей и подростков, 
выдвигаемую народным депу
татом СССР В. Медиковым и 
лр. («Кузнеикий рабочий» 
N° 122 от 29.06.90 г), еще в 
1988 г. поддержали 7000 жи
телей г. Новокузнецка, подпи
савших обращение к горсове
ту и горкому КПСС о переда
че строящегося здания горис
полкома под детский культур
ный центр. К сожалению, в то 
время было не модно прислу
шиваться к народному мнению. 
У «слуг народа» были свои 
проблемы^евои ^заботы* Поэто
му новокузнечане возлагали 
большие надежды на новый 
состав горсовета, на новое 
мышление законных представи
телей власти. Увы, нынешнее 
решение сессии горсовета г. Но
вокузнецка не подтвердило на
ших надежд, чиновничьи ам
биции оказались сильнее здра
вого рассудка.

У меня состоялась приватная

беседа с председателем Ново
кузнецкого городского Совета 
народных депутатов Р. Бабу- 
ном по вопросу строящегося 
здания горисполкома. Выслу
шав его доводы, я так и не 
понял смысла того решения, 
которое приняло большинство 
депутатов горсовета.

И действительно, разве мо
жет служить веским доводом 
факт высокой стоимости пере
делки здания горисполкома.под. 
детский культурный центр. Со
ответствующий 1,2 млн. руб., 
тогда как по. прямому назна
чению всего 0,7 млн. руб.?

Понятно, чтр, как рачитель
ный хозяин города, горсовет 
должен быть практичен и бе
режлив к народным средствам, 
но в данном случае, выступая 
в роли «скупого, рыцаря» по 
отношению к подрастающему 
поколению, он поступает не
дальновидно и даже бесприн
ципно. Однако логика Р, Ба- 
буна в конце нашей беседы 
достигла нанвысшего предела, 
когда он сообщил мне, что 
благодаря народному депута
ту РСФСР Б. Денисенко го
роду Новокузнецку обещан 
м е д ни и нск и и д и а г н ости ческ ий
центр, который, по . одному из 
вариантов, может быть разме
шен в... строящемся здании 
горисполкома.

Получается, что затраты на 
переделку строящегося здания 
горисполкома под диагностиче
ский центр будут, более оправ
даны и необходимы, чем за
траты на детский культурный 
центр в том же здании.

Конечно, похвальна забота 
председателя горсовета о здо
ровье новокузнечан, но, к со
жалению, не всегда в' здоро
вом теле здоровый дух. 
Так, думается, в настоящее 
время причиной роста детской 
преступности являются как пра
вовой нигилизм, так и прими
тивный культурный уровень 
молодежи, а заодно и отсутст
вие нравственных ориентиров 
в жизни.

Нельзя, по-моему, также 
сбрасывать со счетов и тот 
факт, что вокруг строящегося 
здания горисполкома уже рас
положены детские развлека
тельные заведения: цирк, пло
щадь-«луна-парк» и заодно 
планируется строительство те
атра юного зрителя (уже вби
ты сваи, но, правда, очень дав
но, и неизвестно, когда эта 
стройка сдвинется с «мерт
вой точки»). Жаль, что скла
дывающийся комплекс по досу
гу детей и подростков народ
ные избранники решили «раз
бавить» чиновничьим соору
жением.

В .зрак протеста против «ар
гументированного» решения 
первой сессии Новокузнецкого 
горсовета мною днем 11 ию
ля, перед политическим ми
тингом, на здании строящего
ся здания горисполкома были 
написаны лозунги: «Р. В. Ба
бу н! Ты не прав!» и «ПозЪр 
Бабуну Р. В. и его бабуинам!». 
Эти лозунги просуществовали 
до 17 июля, когда по прямо
му указанию Бабуна были за
крашены. .

Согласен, что сам факт на
писания таких лозунгов среди 
бела дня можно назвать экст; 
рсмистским, а если идти даль- 
ще, как это выразила в своей 
радиопередаче Э. Калачикова, 
то и хулиганским. После на
писания Лозунгов, естественно, 
последовали «плодотворные», 
беседы с руководством Г ОВД 
города, а впоследствии* и с 
председателем Центрального 
нарсуда В. Н. Чеснком, кото
рые, однако, 7 не выявили в 
моих действиях «криминально
го деяния». А продолжитель
ная беседа (под конвоем ми
лиции) с председателем Ново
кузнецкого горсовета Бабуном 
позволила выявить тот факт, 
что два взгляда на одну проб
лему ждут своего обществен
ного разъяснения. Тем более, 
как я выяснил из данной бесе
ды, нет никакой перспективы 
для строительства внешколь
ных культурных заведений в 
городе.
4 По окончании беседы я пре
дупредил' Р. Бдбуна, что буду 
продолжать сбор подписей , го
рожан под обращением 1988 т. 
вплоть до второй сессии Ново
кузнецкого горсовета. Собран
ные таким образом подписи 
затем бу&ут переданы* на сес
сию для принятия по ним ре
шения. Продолжение сбора 
подписей необходимо, так как 
ряд депутатов высказали своё 
мнение, что собранные 7000 
подписей еще не являются вы
ражением мнения г<?рюжан.

Надеюсь, что результатом 
данной акции- будут проведе- , 
ние общегородского референт 
дума по данной проблеме'; Соз
дание расширенной комиссии 
(включая всех заинтересован
ных людей) для проведения 
полной технической эксперти
зы строящегося здания горис
полкома в цепью его перепро
филирования; рассмотрение’' 
альтернативных . вариантов 
зданий под детский культур
ный центр взамен строящегося 
здания горисполкома, если оно 
не ткУдойдет по/'' каким-либо 
причинам.

Только так, мне кажется, 
в жизньможно претворить 

широко известный лозунг 
«Все лучшее — детям!».

В. ПУШКАРЕВ.

г. Новокузнецк.


